



POIRE VERTE-LONGUE D'ANGERS (Sau-Mous.)

BEURRÉ POINTILLÉ DE ROUX (Sau-Mous.)

POIRE VERTE LONGUE D'ANGERS.

Arbre très-vigoureux et assez fertile, à cultiver en pyramide ou en haut vent.

Branches à fruits grosses, longues, gris brun.

Bourgeons à fleurs moyens, coniques, aigus, brun clair ombré de brun noir et de gris.

Jeunes rameaux très-gros et longs, cotonneux, légèrement striés. Épiderme gris à la base du rameau, vert à son sommet, ponctué de petites lenticelles rondes ou ovales, rousses, inégalement disséminées sur toute sa surface.

Gemme très-petit, conique ou triangulaire, écarté par son sommet, brun clair ombré de brun foncé. Mérithalles courts et assez égaux.

Feuilles amples, épaisses, ovales arrondies, courtement pointues, ordinairement entières, parfois partiellement serretées, vert foncé, longues de 9 centimètres et larges de 7. Pétiole très-gros, largement cannelé, vert clair, parfois légèrement lavé de rouge, long de 25 à 30 millimètres. Stipules linéaires.

Fruit assez gros, de forme variable, ordinairement allongé, renflé vers le tiers inférieur de sa hauteur, rétréci vers le calice et s'amincissant graduellement pour se terminer en pointe obtuse vers le pédoncule, qui est gros, charnu à sa base, brun noir et attaché obliquement au fruit sans solution de continuité. L'épiderme, mince, vert clair, ponctué de brun clair, ne jaunit que partiellement à l'époque de la maturité, ce qui la fait paraître comme panachée. Calice irrégulier, cotonneux, placé dans une cavité peu profonde, arrondie et peu évasée. Divisions noires, en partie caduques. Chair blanche, demi-fine, fondante; eau assez abondante, sucrée et d'un parfum agréable.

Cette variété est excellente et mûrit vers le commencement d'octobre. Il y a une dizaine d'années que

J'en ai reçu des greffes de M. LÉON LECLERC, de Laval, qui lui-même les avait reçues de VAN MONS, comme un de ses semis, sous le nom de *Verte longue*, auquel il a ajouté l'épithète de *la Mayenne*, afin de la distinguer de l'*Ancienne Verte longue*. Depuis, je l'ai reçue sous le nom de *Verte longue d'Angers*, nom sous lequel je la décris ici, comme étant peut-être plus connu que le nom primitif.

Je pense que c'est bien le même fruit que M. PREVOST a décrit sous le nom de *Verte longue d'automne*, et qu'il dit être cultivée sur les bords du Loiret, sous celui de *Longue verte*; malheureusement, l'auteur que nous venons de nommer n'ayant pas donné la description de l'arbre, je ne puis baser ma supposition que sur les rapports frappants qui existent entre ces deux fruits.



POIRE BEURRÉ POINTILLÉ DE ROUX.

(VAN MONS.)

Arbre pyramidal, d'une vigueur moyenne ; bois gros, gris, formant un angle ouvert avec le tronc. Branches à fruits longues, grosses, lisses, luisantes, brunes, ponctuées de lenticelles grises. Supports gros, renflés, bruns.

Bourgeons à fleurs moyens, allongés, coniques pointus, brun clair ombré de brun foncé.

Jeunes rameaux assez gros et longs, obliques, ascendants, légèrement coudés, striés et cotonneux. Épiderme gris brun, un peu rougâtre du côté du soleil, ponctué dans cette partie de lenticelles larges, arrondies, blanc sale quelque peu proéminentes et très-apparentes ; ces lenticelles sont rousses, plus petites et plus saillantes du côté de l'ombre.

Gemmes gros, coniques, pointus, brun clair ombré de brun foncé et de gris, écartés du rameau par leur sommet, portés sur de petites consoles.

Mérithalles assez courts, irréguliers.

Feuilles épaisses, ovales, courtement pointues, arquées à partir du pétiole, à bords légèrement relevés en gouttière, entières ou légèrement serretées, vert foncé, longues de 7 centimètres, larges de 5. Les feuilles secondaires sont lancéolées, aiguës. Le pétiole, moyen, largement cannelé, vert clair lavé de rose, long de 15 millimètres sur les feuilles des rameaux ; plus grêle, jaunâtre et long de 4 à 5 centimètres sur celles des lambourdes et les secondaires. Stipules linéaires.

Fruit moyen, oblong, aplati vers le calice, obtus vers le pédoncule. Épiderme vert, herbacé, légèrement coloré de rouge brun du côté du soleil, ponctué de gris roux dans cette partie et de fauve du côté

de l'ombre ; marbré de larges taches de rouille et ombré de même autour du pédoncule et du calice. Pédoncule long de 2 centimètres, moyen, ligneux, brun foncé, renflé à son sommet, placé superficiellement et parfois au bout d'une éminence charnue. Calice petit, irrégulier, ouvert, placé parfois à fleur du fruit, parfois dans une cavité assez profonde et régulièrement évasée. Divisions noires, souvent caduques. Chair blanche, demi-fine, fondante ; eau assez abondante, sucrée et d'un parfum agréable.

C'est un bon fruit, dont l'époque de maturité annoncée par VAN MONS. en novembre, a ordinairement lieu vers la fin d'octobre. Quant à son nom, le caractère sur lequel il est basé n'est pas assez tranché pour le distinguer de ses congénères.